

En sesión de la comisión de Desafíos del Futuro:

Senadores invitan a universidades a trabajar en conjunto para solucionar escenarios problemáticos para Chile

Desde la pandemia del coronavirus hasta problemas urbanos fueron parte de las temáticas abordadas en la instancia.

JUDITH HERRERA C.

La pandemia, el cambio climático y la sequía, además de los problemas sociales y urbanos que experimenta Chile, son parte de los temas que este viernes analizaron senadores y rectores con el objetivo de buscar cómo generar soluciones a escenarios problemáticos futuros.

Precisamente fue la comisión de Desafíos del Futuro, Ciencia, Tecnología e Innovación, instancia en la que participaron 22 rectores de universidades del CRUCH de todo el país, para contribuir en crear un mecanismo autónomo que proyecte escenarios y pueda elaborar y anticipar políticas públicas.

“Todos estamos conscientes de que vivimos un momento muy particular en la historia de la humanidad (...) queremos construir instrumentos y procesos que nos permitan navegar en este tiempo que viene y elaborar mecanismos que nos permitan hacer predicciones y gestión de la incertidumbre”, afirma el presidente de la comisión, el senador Guido Girardi (PPD).

La instancia, que tiene la colaboración de la Biblioteca del



INSTANCIA.— Las autoridades académicas participaron de la comisión mediante una teleconferencia.

Congreso Nacional, planteó a las autoridades universitarias el reto de analizar los escenarios que depara el futuro al país, para así establecer una hoja de ruta que recoja los planteamientos.

Para la presidenta del Senado, Adriana Muñoz (PPD), esta iniciativa representa una oportunidad perfecta para el intercambio de conocimientos, “debido a que las decisiones políticas deben estar sustentadas en importante

bagaje científico”.

Los senadores enfatizan que este proyecto busca descentralizar el conocimiento e incluir las visiones de la academia local. Francisco Chahuán (RN), por ejemplo, dice que la pandemia actual del coronavirus necesitará de cambios y adaptación, ya que generará un hito “en el comportamiento tanto de las personas como en su relación con el Estado, y en ese contexto esta-

mos pensando cómo, desde la comisión de Desafíos del Futuro y los centros académicos y formadores, poder generar esas políticas públicas”.

Visiones

Claudio Elortegui, rector de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, plantea que “es una iniciativa muy positiva porque significa acercar a la academia con el mundo político, lo que siempre es muy necesario, especialmente ahora por los momentos que estamos viviendo, se tome en cuenta en cada tema el conocimiento”.

Añade que entre los tópicos importantes está “el tema de las ciudades; la planificación urbana, el transporte o la segregación, ahí tenemos una gran temática, al igual que en la descentralización territorial”.

Mientras, el rector de la Universidad de Concepción, Carlos Saavedra, comenta que “son muchos los temas de los que se habló, pero yo diría que uno de los que más nos resultan atractivos es la relevancia que tiene la ciencia y la tecnología para abordar problemas, y también la necesidad de reflexiones, en este caso, éticas, valóricas y culturales, trabajando desde una mirada disciplinaria integral”.